

## Protección de humedales

**En la Región de Coquimbo hemos visto cómo la acción humana ha puesto en riesgo estos hábitats, subrayando la urgencia de replantear nuestra relación con ellos.**

La Serena será, desde hoy, el epicentro de un evento clave para la protección ambiental en Sudamérica. El "Intercambio Técnico de Humedales Costeros" reunirá a expertos de Chile, Perú y Ecuador, tres naciones cuyas costas albergan algunos de los ecosistemas más ricos y frágiles del continente. Del 13 al 15 de noviembre, estos especialistas compartirán experiencias, métodos y estrategias para enfrentar uno de los desafíos más apremiantes de nuestro tiempo: la conservación de los humedales costeros.

Estos ecosistemas son fundamentales no solo por su biodiversidad, sino también por los servicios ambientales que prestan, desde la regulación del clima hasta la protección contra inundaciones. Sin embargo, los humedales han sido históricamente relegados y explotados, amenazados por la urbanización desmedida, la contaminación y la presión del cambio climático. En la Región de Coquimbo hemos visto cómo la acción humana ha

puesto en riesgo estos hábitats, subrayando la urgencia de replantear nuestra relación con ellos.

El encuentro de La Serena abordará aspectos críticos como la gestión de la información sobre humedales, las técnicas de restauración y la necesidad de una gobernanza que incluya tanto a actores públicos como a la sociedad civil. Este enfoque colaborativo es crucial: solo a través de la cooperación y el intercambio de conocimientos se podrán implementar medidas efectivas y sostenibles para la protección de estos espacios.

Es alentador que este evento tenga como meta la creación de un documento guía que impulse acciones concretas en los tres países participantes. Esta herramienta puede ser un paso importante para armonizar las políticas de conservación y manejo sostenible de los humedales, permitiendo que las futuras generaciones disfruten de los beneficios que estos ecosistemas ofrecen.